

A LA MEMORIA DEL DR. ALFREDO PADILLA BARBA.



El lema de los médicos siempre ha sido “primum non nocere” que significa “primero no hagas daño”, pero es necesario ir más allá, por esa razón elegimos “bonum facere” como lema de nuestra escuela, que significa “hacer el bien”.

Dr. Alfredo Padilla Barba
(† febrero 2021)

La pasión por la docencia, el profesionalismo y la dedicación son algunas de las características que describen al Dr. Alfredo Padilla Barba, médico especialista en cardiología y docente fundador de la Licenciatura en Medicina de nuestra alma mater. Originario de San Luis Potosí y apadrinado por el estado de Sonora, el Dr. Padilla se formó como médico en la Universidad Autónoma de San Luis Potosí e hizo la especialidad en cardiología en la Universidad Nacional Autónoma de México, en donde, desde su formación como especialista, comenzó a participar en actividades de docencia.

La historia del Dr. Padilla en Sonora inicia en el Hospital General de Zona No. 2 del Instituto Mexicano del Seguro Social, el cual se convirtió en su segundo hogar durante treinta años. Fue allí en donde se desempeñó como Médico Cardiólogo y estableció amistad con quienes en un futuro serían parte de los miembros fundadores de la Licenciatura en Medicina de la Universidad de Sonora. Al concluir por antigüedad su período profesional en el HGZ No. 2, el Dr. Padilla fue pilar fundamental en los inicios de la Licenciatura en Medicina, en donde dedicó toda su empatía, humanismo y amor a la docencia. Desde el inicio en su trayectoria como profesor en la Universidad de Sonora fue reconocido por su habilidad de escuchar y orientar, lo que le permitió ganarse el cariño de todos los que fuimos sus alumnos, motivo por el cual es mejor conocido como: “Dr. Padillita”.

Ciertamente, después de veinte años transcurridos desde el inicio de la Licenciatura en Medicina, el Dr. Padilla mantenía las mismas habilidades que lo calificaban como humanista y alguien comprometido con la educación médica. Quienes tuvimos el honor de ser sus alumnos, fuimos testigos de su particular pasión por la Historia de la Medicina, asignatura donde las aulas de medicina se convertían en el escenario perfecto para llevarnos de la mano por todos los acontecimientos que formalizaron la medicina como hoy en día la conocemos. Durante su trayectoria como profesor universitario se caracterizó por impartir Historia de la Medicina, Cardiología y Talleres de Integración, fue Coordinador de la Licenciatura en Me-



A LA MEMORIA DEL DR. ALFREDO PADILLA BARBA.

dicina, así como responsable del Programa de Internado de Pregrado y de Ciclos Clínicos, presidente de la Academia de Educación Médica y Práctica Clínica.

Así mismo, presidió numerosas comisiones en la División de Ciencias Biológicas y de la Salud de la Universidad de Sonora. El Dr. Padilla fue un actor clave en la historia de nuestra escuela de medicina y en la historia de muchos de nosotros, quienes con orgullo decimos ser sus hijos búhos.

¿A quién de nosotros no nos tocó ver al Dr. Padilla en el pasillo? Siempre estaba dispuesto a enseñar, y a innovar, era poseedor de una noble ambición intelectual asentada sobre una curiosidad infatigable. Por su amor a la educación y a sus alumnos y en su honor, como reconocimiento a su trabajo docente, el auditorio del Departamento de Medicina y Ciencias de la Salud lleva su nombre.

Estimado Dr. Padilla, médico cardiólogo y docente fundador, muchas gracias por formar parte de nuestra Historia de la Medicina, ahora nos toca a nosotros, tus hijos búhos, compartir el aprendizaje heredado, pero, sobre todo, “bonum facere”.

Por su profesionalismo y dedicación: descanse en paz.

Dr. Sergio Trujillo López.

Egresado de la onceava generación de medicina de la Universidad de Sonora.
Coordinador del Centro de Simulación y Destrezas Clínicas del Departamento de Medicina y Ciencias de la Salud.

